

# SALÈVE: LE ROCHER DE LA PEUR

**ÉBOULEMENT** Une roche instable menace de se décrocher de la montagne française. Si des maisons sont directement menacées, le danger n'est pas écarté pour la voie ferrée et l'autoroute A40.

«**L**a probabilité de la chute de la masse rocheuse à relativement court terme nous paraît très envisageable au vu de l'état de la fracture.» Le constat est posé par l'Office national des forêts français (ONF) dans un rapport que «Le Matin» a pu consulter. Le rocher incriminé, dont les «contours sont très fracturés», est estimé à plus de 20 m<sup>3</sup>.

Datant du 2 mars dernier, ce document a été envoyé au maire

d'Étrembières (F), commune voisine de Veyrier (GE). Jusqu'ici, les autorités communales n'avaient communiqué aucune information relative à ce danger géologique potentiel.

## Riverains pas informés

La menace pèse surtout sur trois maisons nichées au pied du Salève. Au total, une dizaine de résidents du hameau français du Pas-de-l'Échelle sont directement concernés. Hier, en fin d'après-midi, nous avons rencontré un couple de

riverains devant chez eux, leur apprenant la situation. Surpris, ils nous ont confié n'avoir reçu aucune information de la part de la mairie.

Pourtant le rapport évoque une «forte possibilité» que ces maisons soient atteintes en cas de chute du rocher. Les 300 mètres de forêt qui les séparent de la falaise «se révéleraient inefficaces en cas de passage d'un bloc de plusieurs mètres cubes».

A priori, la voie de chemin de fer Annemasse-Bellegarde et l'autoroute A40 (qui relie Mâcon à >>



## EN BREF

### Un louveteau sauve sa peau

**VALAIS** Un jeune loup de la meute d'Augstbord a échappé au tir de régulation. Un premier louveteau a été tiré le 20 décembre dernier. L'effet semble avoir été dissuasif. Les gardes-chasse ont constaté que les loups se tenaient davantage à l'écart des humains et évitaient largement les zones résidentielles.



GLS

### Pas de 2<sup>e</sup> tour à Neuchâtel

**CONSEIL D'ÉTAT** Il n'y aura pas de second tour à l'élection au Conseil d'État neuchâtelois. Après le POP, l'UDC et les Verts, le PLR a annoncé hier soir qu'il renonçait aussi à déclencher un second tour le 23 avril. Les cinq ministres sortants (3 PS et 2 PLR) sont donc réélus tacitement. La décision officielle tombera aujourd'hui, à l'échéance du délai pour le dépôt des candidatures auprès de la Chancellerie cantonale. Seuls les candidats ayant obtenu au moins 5% des suffrages au 1er tour pouvaient se représenter.

### SMS

● **DRAME** Un motard de 36 ans a perdu la vie hier sur la route cantonale à Orbe (VD). Une automobiliste de 74 ans lui a coupé la route.

● **JUSTICE** Erwin Sperisen restera en prison jusqu'à ce que le TF statue sur son recours. La Chambre pénale d'appel et de révision de Genève a rejeté sa demande de mise en liberté.

● **CFF** Un freinage tardif est à l'origine de l'accident de train qui a fait 13 blessés légers le 11 juillet 2016 dans la gare de Lucerne.

## Qui a vu ces trois bandits?



Ces trois individus sont recherchés activement par la police genevoise.

Police cantonale genevoise

**APPEL À TÉMOINS** La Brigade de répression du banditisme (BRB) de Genève recherche activement les auteurs du brigandage à main armée, avec séquestration, commis le 13 mars au soir à Genève. Sous la menace, la victime avait dû remettre à ses agresseurs des diamants blancs taillés pour le sertissage en haute horlogerie ou en joaillerie. Un butin d'une valeur très élevée. Les trois hommes recherchés ont de 25 à 35 ans et sont de corpulence athlétique. Ils ont la

peau blanche et s'expriment en français ainsi qu'en arabe. Selon la description donnée, l'un d'eux est barbu et aurait la peau «grêlée», ainsi qu'une excroissance sur la pommette gauche.

La voiture qu'ils ont utilisée est petite et de couleur foncée, probablement immatriculée en France. Elle stationnait entre 19 h et 21 h 30 dans la rue Ami-Lullin à Genève ou à Coligny. Les trois hommes étaient alors déjà masqués. ● **ATS**



Office national des forêts

Le rocher de 20 m3 (petite photo, tirée du rapport de l'ONF) pourrait atteindre trois habitations en contrebas (grande photo).

» Chamonix) seraient «beaucoup moins exposées», même si les experts reconnaissent ne pas «pouvoir le confirmer» formellement.

L'instabilité du rocher a été décelée en marge de travaux de renouvellement d'une canalisation d'eau potable. Le sentier du Pas-de-l'Échelle avait ainsi été fermé pour éviter un «un risque réel et avéré pour les randonneurs», selon le Syndicat mixte du Salève. Selon des voisins, cette interdiction de passage n'empêchait pourtant pas des dizaines de randonneurs d'emprunter chaque jour le sentier, surtout durant les week-ends.

Avertie par le rapport de l'ONF, la commune d'Étrembières a étudié la question lors de son Conseil communal du 13 mars. La décision a été prise de suivre les recommandations des experts, qui recommandent de «procéder à titre préventif

et rapidement» au «démantèlement en blocs réduits» de la masse rocheuse. Une demande d'aide financière a été transmise à la préfecture de la Haute-Savoie. Sans succès pour l'instant. Les travaux n'ont dès lors pas pu débuter.

Contactée hier par «Le Matin», la commune voisine de Veyrier (GE) n'avait pas été informée de la situation par son voisin savoyard.

Programmée samedi, l'Ultra

« La probabilité de la chute à relativement court terme paraît très envisageable »

Rapport de l'Office national des forêts français

Montée du Salève, une course de montagne, a modifié son parcours en conséquence. Les 300 participants attendus pour cette 8e édition n'emprunteront pas le sentier du Pas-de-l'Échelle, mais celui de la Grande-Gorge.

● TEXTE UGO CURTY ÉTREMBIÈRES  
ugo.curty@lematin.ch

PHOTO CHRISTIAN BONZON

PUB

40% de réduction.



lot de 2

40%

3.75 au lieu de 6.30

Crème entière UHT Valflora en lot de 2 2 x 500 ml



ÉLABORÉ CHEZ NOUS.



MIGROS

M comme Meilleur.

Les articles bénéficiant déjà d'une réduction sont exclus de l'offre.  
OFFRE VALABLE DU 4.4 AU 10.4.2017, JUSQU'À ÉPUISEMENT DU STOCK